

Faits saillants

Les politiques anti-climat et anti-biodiversité de Poilievre

Historique

Pierre Poilievre fait partie de la sphère politique conservatrice [depuis 2004](#). Il a notamment occupé des postes ministériels au sein du gouvernement Harper. Une [enquête](#) récente a révélé qu'il a voté contre la protection de l'environnement à 400 reprises contre seulement 13 fois en sa faveur au cours des 20 dernières années.

Son programme

Changements climatiques

Le Parti conservateur de M. Poilievre s'[oppose](#) à toutes les mesures fédérales importantes visant à lutter contre les changements climatiques, les qualifiant d'attaques contre l'industrie pétrolière et gazière, tout en prônant une expansion de la production dans ces secteurs.

Outre sa promesse d'abolir la taxe sur le carbone (« Supprimer la taxe »), M. Poilievre a promis d'éliminer les principaux éléments du plan fédéral actuel de lutte contre les changements climatiques. **Il s'oppose notamment aux mesures suivantes :**

- Au [plafonnement des émissions](#) provenant du secteur pétrolier et gazier (qui est la plus grande source de GES au Canada, représentant près de 1/3 des émissions totales du pays);
- Le [Règlement sur les combustibles propres](#) (qui oblige les entreprises pétrolières à réduire la teneur en carbone de l'essence et du diesel qu'elles vendent) et le [Règlement sur l'électricité propre](#) (qui impose l'atteinte d'un système électrique « carboneutre » d'ici 2035);
- La [Loi sur l'évaluation d'impact](#) (qui inclut les changements climatiques parmi les enjeux à prendre en compte);
- Les [politiques de transition juste](#) (qui aident les travailleuses et travailleurs du secteur pétrolier et gazier touchés par la transition énergétique).

Autres déclarations sur le climat :

- Alors que M. Poilievre a refusé de dire s'il maintiendrait le programme fédéral de tarification industrielle du carbone, l'une de ses conseillères clés (Jenni Byrne) a [laissé entendre que le programme « Supprimer la taxe » incluait la tarification industrielle du carbone](#);
- Dans le cadre de son engagement à soutenir l'expansion rapide de l'industrie pétrolière et gazière, il a [promis](#) de « préparer le terrain pour les pipelines » et de « soutenir les pipelines au sud, au nord, à l'est et à l'ouest »;
- Il n'a pas déclaré s'il [engagera](#) le Canada à atteindre ses objectifs de réduction des émissions prévus par l'Accord de Paris;
- Il a déclaré qu'il « [donnerait le feu vert aux projets écologiques](#) », mais il ne s'est jamais prononcé contre les mesures prises par la première ministre de l'Alberta, Danielle Smith, pour limiter les projets d'énergie éolienne et solaire;
- Il a [plaidé](#) en faveur d'une augmentation des exportations de gaz fossile, affirmant que cela permettrait de réduire les émissions mondiales de gaz à effet de serre [1];

- Il a [organisé une soirée-bénéfice privée à 1650 \\$](#) la contribution par tête, où il s'est entretenu avec des leaders du secteur pétrolier.

Biodiversité

Le Parti conservateur de M. Poilievre a présenté la protection de l'environnement comme une atteinte à la liberté et à la prospérité, **notamment en** :

- [Qualifiant](#) les efforts visant à réduire la pollution plastique d'initiative lancée par un « gouvernement qui cherche à contrôler nos vies »;
- [S'opposant](#) aux mesures visant à protéger les caribous menacés d'extinction au Québec en les assimilant à une attaque contre l'industrie forestière;
- [Dénonçant](#) les mesures de protection des baleines noires de l'Atlantique Nord comme une ingérence dans les « gros revenus » de la pêche au homard dans la région de l'Atlantique.

-30-

Notes aux éditeur·rices :

[1] La réalité est que le gaz naturel liquéfié (GNL) n'est pas une solution climatique, mais une réelle bombe de carbone. Un nombre croissant de preuves montrent que [le GNL produit plus de gaz à effet de serre que ce que l'on croyait](#) et qu'il pourrait être pire pour le climat que le charbon. Le GNL libère du méthane, un gaz à effet de serre extrêmement nocif, plus dangereux que le dioxyde de carbone et [pire que le charbon](#) à court terme. Son impact sur la consommation de charbon à l'étranger est [nul ou très restreint](#), et des études [montrent](#) que les nouvelles infrastructures de GNL risquent d'empêcher l'adoption d'énergies renouvelables en Asie.

Au cours des derniers mois, Greenpeace a dénoncé le discours de M. Poilievre et le programme anti-climat du Parti conservateur. Voir :

- *Hamilton Spectator* (disponible en anglais seulement) : [Poilievre's 'Burn, baby, burn' climate plan is emboldening oil lobby](#) (4 février 2024)
- *Edmonton Journal* (disponible en anglais seulement) : [Thoughts and prayers won't stop wildfires](#) (2 août 2024)
- *Hamilton Spectator* (disponible en anglais seulement) : [Big Oil pays big bucks for private meeting with Poilievre](#) (23 octobre 2024)

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Laura Bergamo, conseillère aux communications, Greenpeace Canada
laura.bergamo@greenpeace.org; +1 438 928-5237